

La Urdimbre



RENEVAN LAS ECOBICIS



Ex virrey Liniers, héroe en las invasiones inglesas e insurgente contra la Primera Junta. Su fusilamiento fue la primera señal de una decisión irreversible.



Sandra Pettovello, la ministra de Capital Humano, cuya gestión está siendo cuestionada en Tribunales en temas graves con final incierto.

A 50 años de su asesinato, el nombre de Carlos Mugica resurge como símbolo de una Iglesia más comprometida



El sacerdote fue asesinado por miembros de la Triple A el 11 de mayo de 1974. Había nacido en una familia acomodada y antiperonista. Referente de los curas villeros, su figura comenzó a ser revalorizada dentro de la Iglesia.

El 50 aniversario del crimen del cura villero Carlos Mugica fue recordado con una multitudinaria misa en el Luna Park el domingo 12 de mayo, en la que se leyó una carta del papa Francisco con un llamado a que "la grieta se termine" y duros pronunciamientos del arzobispo de Buenos Aires, Jorge García Cuerva y

del equipo de sacerdotes destinado a las villas de todo el país.

"Qué todos podamos buscar lugares de integración descartando la descalificación del otro. Qué la grieta se termine, no con silencios y complicidades, sino mirándonos a los ojos, reconociendo errores y erradicando la exclusión", expresó el papa Francisco en su carta, leída al término de la celebración.

Por su parte, el equipo de sacerdotes para las villas de emergencia difundió un comunicado con duros cuestionamientos a la ges-

ción de Javier Milei, en el que criticaron especialmente "la ausencia del Estado" en los barrios populares.

En ese marco, advirtieron que cuando la integración urbana de esos barrios se abandona "las villas se favelizan, es decir, cristalizan formas urbanas tan inexpugnables como hacinadas e inhumanas" y añadieron que "ausencia del Estado es favelización, y la favelización es el caldo de cultivo de innumerables males de nuestra sociedad".

Además cuestionaron que "lo que menos se puede desfinanciar es la alimentación de los más pobres" y advirtieron que "la ausencia del Estado en este tema está hipotecando el futuro".

"¿Qué sentido tiene intentar ser potencia mundial dentro de 35 años, si aquí y ahora más de la mitad de los niños y jóvenes están por debajo de la línea de la pobreza, y se alimentan mal?", se preguntaron y exclamaron: "¡No se pueden sacrificar dos generaciones por una promesa de dudoso cumplimiento! ¡No se pueden cerrar comedores en este momento, con tanto aumento de precios, con tanta gente perdiendo el trabajo! El hambre no es psicológico ni ideológico, no se combate con relato y redes".

En el mismo sentido, durante su homilía en la misa, el arzobispo porteño García Cuerva cuestionó que "cincuenta años después seguimos chapoteando entre descalificativos y odios; chapoteamos en el barro

de la corrupción; estamos acostumbrados a chapotear en el barro de los enfrentamientos constantes".

En una dura crítica al gobierno de Milei, sostuvo: "Mientras los más pobres siguen chapoteando en el barro de las calles de sus barrios sin asfalto y sin un plan de urbanización porque estamos asistiendo a la discontinuidad de políticas públicas de integración de barrios populares, que habían sido logradas con el consenso de gobiernos de distintos signos políticos y representantes legislativos".

"También nos hemos acostumbrado desde hace años a soportar la podredumbre de la inflación que es el impuesto de los pobres, y aguantamos el tufillo de dirigentes rápidamente muy ricos y gente trabajadora siempre muy pobre; hace rato que algo huele mal en la Argentina. La corrupción, el individualismo, el sálvese quien pueda, apestan, y casi que nos acostumbramos a vivir con esos males", advirtió.

García Cuerva dijo luego que en la actualidad se vive en un mundo encantado "por las luces de la fama y el éxito pasajero". "Las Luces engañosas que nos dejan un poco ciegos y encandilados para no ver lo que realmente hay que ver: a los hermanos que, en sus vidas, toda luz se apagó, porque se apagó la esperanza", continuó.

"Nos hemos acostumbrado a comer el pan duro de la desinformación y hemos terminado presos del descrédito, las etiquetas y la descalificación; hemos creído que el conformismo saciaría nuestra sed y hemos acabado bebiendo de la indiferencia y la insensibilidad", advirtió el arzobispo porteño.

(Fuente: somostelam.com.ar)



Cómo funciona el renovado sistema de Ecobici en CABA

El sistema Ecobici de la Ciudad de Buenos Aires se encuentra en plena renovación a través del aumento del número y puesta a punto de las bicicletas. Ya cuenta con 4.000 unidades disponibles, y 400 estaciones de recogida distribuidas por todos los barrios porteños con un total de 8.000 docks de estacionamiento, todo reacondicionado y pintado de azul en reemplazo del naranja anterior.

El sistema que funciona desde hace años en CABA, de manera gratuita en los primeros tiempos, desde 2019 y hasta 2029 está concesionado a Tembici, una compañía de origen brasileño que es la mayor operadora de sistema de bicicletas públicas compartidas de América Latina y que ya se extendió el servicio a otras zonas como Nordelta, en el partido de Tigre.

Actualmente hay 1.100.000 usuarios de las bicis compartidas en la Ciudad y 40.000 nuevos usuarios que cada mes se dan de alta a través de la aplicación con un promedio de tiempo de 15 minutos por viaje y entre 1 y 8 kilómetros de distancia recorrida por viaje.

Ecobici en números

- 310 kilómetros de ciclovías tiene la Ciudad de Buenos Aires
- 1.128.340 usuarios registrados
- 288.540 viajes al mes
- 6,2 viajes por usuario por mes en promedio
- 83.000 usuarios al mes con al menos un viaje
- Usuarios por edades: -Menores de 21 años 6%, de 22 a 28 años 28%, de 29 a 38 años 33,5%, de 39 a 55 años 25,5% y de 56 a 75 años 7%

Cómo registrarse como usuario/a (<https://baecobici.com.ar/#/es/inicio>) y conocer los costos de las distintas modalidades de uso.

Contrarrevolución de mayo

Por Sergio Wischñevsky

Como si fuera una broma de un mal guionista, el presidente Javier Milei dispuso realizar el acto oficial del 25 de mayo frente al Cabildo de Córdoba, **el único Cabildo en territorio argentino que en 1810 se opuso a la revolución** y se puso al servicio de la corona española.

Todavía se discute si el movimiento político que destituyó al Virrey Cisneros, y conformó la Primera Junta, fue o no fue una revolución. Los argumentos para cuestionar la profundidad de los cambios de aquel mítico día giran en torno a que fue demasiado pacífica para ser una revolución, no hubo que lamentar ni un herido. No se propusieron reformas sociales profundas ni se rompió de manera explícita con la monarquía española porque la Primera Junta mantuvo cierta ambigüedad respecto a Fernando VII y no se autodefinió como revolucionaria. Sin embargo, para los enemigos de la movida encabezada por Moreno, Saavedra, Belgrano y Castelli no había ninguna duda: era una osadía imperdonable haber destituido al Virrey, cuya autoridad emanaba del rey, cuya autoridad emanaba de dios, y haber elegido un gobierno que basaba su legitimidad en la terrenal voluntad popular. El Cabildo de Córdoba definió al nuevo gobierno erigido en Buenos Aires como una "Junta subversiva". Palabras textuales.

De hecho, el entonces gobernador de Córdoba, Juan Gutiérrez de la Concha, decidió que mientras en Buenos Aires gobierne la Junta, su lealtad se subordine al Virrey del Perú, José Fernando Abascal. ¿Tendrá alguna relación familiar con Santiago Abascal, el líder de Vox? La

historia se divierte.

Pero así cómo el 25 de mayo los sucesos frente al Cabildo de Buenos Aires no fueron violentos, las cosas empezaron a cambiar de inmediato. Montevideo, Paraguay, Córdoba y el Alto Perú comenzaron a organizar la contrarrevolución. El plan era muy sencillo: desconocer a las nuevas autoridades, sofocar la revolución en Buenos Aires, y juntar fuerzas para aplastarla. **Al frente de esas fuerzas se montó Santiago de Liniers, un héroe de la resistencia a las invasiones inglesas de 1806, un ídolo popular, por eso mismo, un hombre peligroso que podía volcar los acontecimientos.** En diferentes documentos quedó claro que los contrarrevolucionarios tenían la intención de fusilar a los que habían participado de los sucesos de mayo.

Ante estas circunstancias, la Primera Junta decidió enviar una fuerza militar expedicionaria para garantizar que los pueblos pudieran adherir libremente a la revolución sin temer las presiones de las elites monárquicas del interior. Eran aproximadamente mil soldados. Contra toda previsión, el momento de lo que hubiera sido la primera batalla fue apenas una escaramuza porque las tropas de la reacción en Córdoba se disgregaron casi sin presentar oposición, y Liniers fue apresado junto a varios otros jefes.

Aquí llegamos a un momento bisagra de la revolución. La Primera Junta dio la orden de que sea fusilado. Su legitimidad pendía de un hilo y no podían darse el lujo de vacilar. Además, querían dar un mensaje claro a todos los que estaban organizando sublevaciones.

Recordemos que Montevideo

tenía bloqueado el puerto de Buenos Aires y la idea de mandar a Liniers al exilio europeo, como había sucedido con Cisneros, ya no era una opción. Tenerlo como prisionero era imposible, no existía una cárcel segura para una figura como él.

Mariano Moreno y los demás miembros de la Junta decidieron quemar las naves, ya no había posibilidad de vuelta atrás. Prominentes figuras locales, incluso entre quienes apoyaban la revolución, pidieron clemencia. No había quien se atreviera a cumplir la orden y entonces decidieron remitir a los prisioneros a Buenos Aires.

Moreno enfureció: "Después de tantas ofertas de energía y firmeza **pillaron nuestros hombres a los malvados, pero respetaron sus galones, y cagándose en las estrechísimas órdenes de la Junta nos los remiten presos a esta ciudad.** No puede usted figurarse el compromiso en que nos han puesto... ¿Con qué confianza encargaremos obras grandes a hombres que se asustan de su ejecución?".

Es un momento clave, Moreno da la orden de que no traigan a Liniers y le encarga a Juan José Castelli llevar a cabo el fusilamiento: "Vaya Vuestra Merced, y espero que no incurriré en la misma debilidad que nuestro general; si todavía no cumpliera la determinación, irá el vocal Larrea, a quien pienso no le faltará resolución, y por último iré yo mismo si fuese necesario". **El 26 de agosto se cumplió la orden en el paraje conocido como Cabeza de Tigre.**

La revolución de mayo, tal como la conocemos, es el resultado de una enorme variedad de fuerzas en pugna en dónde de ningún modo

la única contradicción se daba entre españoles y criollos, o entre Buenos Aires y las gobernaciones. Otras revoluciones también asomaron con fuerza, aunque no lograron imponerse, el conflicto social estaba absolutamente radicalizado y eso asustó a muchos que primero vieron con simpatía el asalto del poder, pero luego huyeron horrorizados pidiendo estabilidad.

Estos miedos los expresa con claridad Nicolás de Herrera en un extenso memorial: la revolución había dividido "a los blancos" y ambos bandos cometieron el error de acostumbrar "al Indio, al Negro, al Mulato a maltratar a sus Amos y Patronos para enfrentar a sus oponentes; pero habían escapado a su control y el odio del populacho y la canalla se desplegaba contra todos los superiores". **"El dogma de la igualdad agita a la multitud contra todo gobierno, y ha establecido una guerra entre el pobre y el rico, el amo, y el señor, el que manda y el que obedece".**

Estos temores iluminan lo que estaba en juego: los sectores populares movilizadas por la revolución no eran simplemente espectadores de lo que estaba sucediendo. Por el contrario, se apropiaron del discurso revolucionario, le dieron otros sentidos y lo esgrimieron para legitimar sus reclamos y aspiraciones. Estos temores al pueblo fueron la causa de la enorme presión ejercida para frenar la revolución, encauzarla, institucionalizarla. El impulso contrarrevolucionario no solo lo ejercieron los españoles, también los criollos que querían su libertad, pero no la de los pobres.

Desalojo de madres e hijos en el barrio Padre Mugica

La Justicia Penal de la Ciudad de Buenos Aires ordenó en febrero al Gobierno de la Ciudad el desalojo en un sector del Barrio Padre Carlos Mugica (Villa 31) conocido como "La Galería Sin Fronteras"

"La Galería" se había construido para alojar a mujeres víctimas de violencia de género, pero nunca se ocupó y el edificio quedó abandonado, hasta que en 2020, en plena pandemia y con una situación económica que impedía alquilar, el lugar fue habitado por mujeres que estaban escapando de situaciones de violencia. Es así que desde hace cuatro años allí vivieron 20 mujeres y sus hijos, algunos con discapacidades.

En declaraciones a Tiempo Argentino, Johanna, una de las mujeres, cabeza de familia, que vive en el lugar, expresaba: "nos ofrecen un subsidio habitacional. Nosotras no podemos salir de acá porque no hay alquileres, a veces no te aceptan con chicos, con animales. Le pedimos al gobierno de la Ciudad que nos deje en este lugar, o que nos reubique en un lugar donde podamos vivir".

A pesar de que son diez las familias, la mujer también comenta que sobre ella y otras dos mujeres pesa, además, una causa penal: las acusan de usurpación. "Sólo somos tres mujeres las que tenemos la causa penal. Nos acusan de usurpación a pesar de que el lugar no tenía ni puertas ni ventanas", cuenta Johana. "También hay una vecina que fue reubicada acá mismo por el gobierno de la Ciudad y ahora nos piden el lugar. Nosotras estamos luchando para que nos dejen también aquí", agrega.

Así las cosas, el desalojo, en principio, estaba previsto para el martes 14 de mayo. Luego, se postergó para el viernes 22. Y ahora se volvió a reordenar para el jueves 16 de mayo. En tanto, las diez familias monomarentales siguen reclamando alguna solución no represiva a su situación de crisis habitacional y de falta de acceso al derecho a una vivienda digna.

Finalmente el lugar fue desalojado, según comenta el ex legislador de la Ciudad de Buenos Aires Milcíades Peña en Urbana TV, el canal de TDA que funciona desde la Villa 31 bajo su dirección. Ver video en youtube: <https://acortar.link/JTc1IY>

Duele Barracas

Por Lucas Yañez

Les pido un poco de paciencia si es que deciden avanzar en la lectura de las líneas que siguen, suelo proponer pensar Barracas y territorios aledaños a partir de utilizar la efeméride como excusa disparadora de reflexiones pero hoy el barrio sufre el presente, se me ocurre acompañar ese sufrimiento y no sé si tengo todas las herramientas para hacerlo.

Intentaré evitar caer en una imagen pintoresca y bucólica de Barracas. Los problemas están presentes en nuestro territorio desde que éste aparece en registros, documentos y fuentes históricas. Así como también los habitantes del barrio tenemos una historia de involucrarnos en esos problemas, buscando soluciones, demandando y exigiendo; haciendo valer derechos y asumiendo compromisos y obligaciones. Las organizaciones e instituciones sociales, culturales, deportivas, políticas, estatales y civiles, son las herramientas que quienes habitaron esta región antes que nosotros diseñaron para buscar soluciones. Y, ante nuevos problemas, es de esperar que nuevas organizaciones e instituciones surjan al calor de los debates que quienes habitamos nos demos en la búsqueda de soluciones.

Esta larga introducción busca ratificar la práctica colectiva. Las que siguen son algunas reflexiones surgidas al calor de algunos acontecimientos de los últimos días y lo que pretenden es volver a pensar qué Barracas tenemos, qué Barracas queremos y qué caminos podemos recorrer a la hora de acercarnos a construir una sociedad más justa y solidaria.

El pasado sábado 11 de mayo se llevó a cabo, en la plaza Colombia, una reunión de vecinos auto convocados frente a la decisión del Gobierno de la Ciudad de instalar cárceles modulares en el predio bajo la autopista Arturo Frondizi, más conocida como 9 de Julio Sur, sobre la calle Hornos entre las avenidas Iriarte y California. Las fugas que tuvieron lugar en varias dependen-

cias policiales de la Ciudad de Buenos Aires pusieron en el ojo de la tormenta la capacidad de la fuerza para una política de vigilancia y control pero dejó en una nebulosa la responsabilidad del poder judicial para llevar a juicios justos a quienes están esperando esa instancia hacinados en dependencias policiales que no están preparadas para albergar prisioneros. La aplicación de la prisión preventiva como política punitiva acarrea la necesidad de contar con los espacios físicos para cumplir con esa sanción.

La convocatoria de vecinos a la plaza Colombia fue agitada en las redes sociales con el argumento de la inseguridad que significaría para el barrio que alrededor de 300 personas privadas de su libertad en distintas comisarías, alcaidías y calabozos de la policía de la ciudad, sean traídas a Barracas para ser alojados en los contenedores que forman esas cárceles modulares propuestas para descomprimir la alta densidad de prisioneros en dichas dependencias.

Abramos un paréntesis y retrocedamos un poco más atrás en el tiempo. Pero no tanto, el martes 30 de abril la Asamblea de Barracas realizó una marcha de antorchas en memoria de los detenidos desaparecidos de Barracas que se sumó a la marcha que desde hace años llevan adelante las organizaciones y los vecinos de la Villa 21-24.

De la marcha participó Pablo Llonto, vecino de Barracas, periodista y abogado, quien nos contó que pocos días antes de la movilización, él participó, como abogado de DD.HH., en la inspección ocular, ordenada por el juez federal Daniel Rafecas, a la ex comisaría 28 de la Av. Vélez Sarsfield 170. El 17 de agosto de 1976 en esa comisaría se detuvo y fue el último lugar en el que se vio con vida a Ricardo Cittadini, militante de la JUP. En función de esa desaparición, la comisaría debería ser señalizada como un ex CCTyE (Centro Clandestino de Detención Tortura y Exterminio). Pero esto no viene al caso, por ahora.

Lo que contó Pablo Llonto, también, es que en dos pequeñas celdas de pocos metros cuadrados hay alrededor de 30 personas detenidas en condiciones inhumanas, sin ventilación, higiene y espacio. La ex comisaría 28 es hoy una alcaidía y ya está funcionando en nuestro barrio.

El argumento de que no traigan presos a Barracas

esconde la hipocresía de que ya hay presos en el barrio en condiciones inhumanas de detención. Quizás el problema para los vecinos movilizados a la plaza Colombia sea, como en otras oportunidades, que no estén a la vista. Que ellos no los vean y así poder creer que no existen. Una cosa es tener detenidos detrás de los muros pintados de gris de la ex comisaría 28 y otra muy distinta son los contenedores que formarán la cárcel modular y que estarán, como una marca, una huella, en el bajo autopista.

Quizás, los detenidos en la ex comisaría 28 prefieran estar en unos contenedores, aunque más no sea para no estar hacinados. Pero obviamente unos contenedores nos tapan la vista, nos impiden ver, que el poder judicial mantiene personas detenidas en penosas condiciones por largos períodos a la espera de un proceso que no llega.

Hay un aspecto más que nos preocupa y que, de alguna manera, nos decidió a poner palabras una serie de pensamientos sueltos, de sensaciones y de dolores.

Ataque lesbofóbico provoca tres muertes

El 6 de mayo, un hombre de 68 años atacó con un dispositivo incendiario la habitación donde dormían dos parejas de mujeres, que eran sus vecinas en el hotel familiar de Olavarría al 1600 donde todos vivían.

Se trata de Justo Fernando Barrientos de 68 años, quien luego de agredir a sus vecinas intentó quitarse la vida auto provocándose cortes en el cuello con una sierra, según fuentes policiales. No obstante, el agresor fue dado de alta y sigue detenido.

Como resultado del ataque, tres mujeres perdieron la vida. Las víctimas fatales son Pamela Cobas de 52 años, Mercedes Figueroa (52) y Andrea Amarante (42) La cuarta persona atacada en la habitación del segundo piso de Olavarría 1621, es Sofía Castro Riglos (49) quien cursa "una evolución favorable, respondiendo bien a las curaciones.

Al momento del incendio, unas 30 personas debieron ser evacuadas de este edificio de tres plantas e inicialmente fueron seis las personas hospitalizadas.

La causa fue caratulada como "homicidio" y la investigación está a cargo del Juzgado Nacional en lo Criminal y

A escasos 200 metros de la plaza Colombia, donde se llevó adelante la reunión de los vecinos autoconvocados, un inquilino de una pieza de alquiler de apellido Barrientos arrojó una bomba incendiaria a la pieza que compartían cuatro mujeres, dos parejas de lesbianas. El motivo del ataque fue ese, el que se trataba de lesbianas. Y a las lesbianas, brujas modernas, los discursos de odio las condenan a la hoguera y los crímenes de odio encienden el fuego. A la fecha han fallecido tres de ellas. Se ha escrito mucho en estos días al respecto como para agregar palabras. Sí me parece pertinente hacer notar que una reunión vecinal convocada por el tema de la seguridad no se detenga a pensar, a nombrar, a llorar a Pamela Cobas, Roxana Figueroa y Andrea Amarante, quemadas en su pieza a dos cuadras de la plaza. Acaso ellas no sean merecedoras de vivir en una sociedad segura y en un barrio seguro.

Duele la Barracas de presos hacinados. Duele la Barracas de lesbianas asesinadas. Duele la Barracas de la indiferencia. Para intentar capear algo de ese dolor, Barracas también se moviliza y enciende la memoria.

Correccional N° 14 a cargo del juez Edmundo Rabbione.

"Nosotros estábamos durmiendo. El hijo de mi esposo nos avisó que había semejante humo. Los dos estamos de testigos. Había discutido con ellas e hizo lo que hizo. Lo tenía planeado, que no salga nunca más", dijo a C5N una vecina, de nombre Vanina Soledad.

La mujer que vive en el tercer piso de Olavarría 1621, justo arriba de donde estaban las víctimas, aseguró que el agresor "con ellas nomás tenía problemas, puede ser que por su condición sexual (de las mujeres)". "Ellas eran lesbianas, y a él no le gustaba que fueran así. Quilombo nomás hacía", agregó.

Activistas de la Defensoría LGBT+ y la Federación Argentina LGBT+ se hicieron presentes en los hospitales desde el primer momento "Nos comunicamos con el juzgado y la fiscalía, les enviamos nuestro informe de crímenes de odio y solicitamos una reunión para expresarles nuestra preocupación y compartirles información sobre los crímenes de odio en Argentina" señalaron.

Sandra Pettovello y la gestión del hambre

Una mujer ignota ocupa el Ministerio más ambicioso creado por el gobierno del ultralibertario Javier Milei. Sin antecedentes laborales significativos y sin ninguna experiencia en gestión, la megaministra, rodeada de figuras estafalarias, se lleva por delante todas las lógicas y acuerdos básicos de funcionamiento del Estado en áreas sociales más que sensibles en tiempos de súper crisis.

El 01 de febrero, mientras un puñado de dirigentes sociales se conglomeran en las puertas de sus oficinas para reclamar por la falta de envío de alimentos para los comedores populares que asisten a millones de caídos del sistema, la ministra, de 55 años, periodista y licenciada en Familia, pierde los estribos. La congregación es ínfima, inofensiva, pero ella sale rabiosa a la vereda y ruga: "¿Tiene hambre la gente? Yo voy a atender una por una a la que tiene hambre, no a los referentes. Vengan de a uno que les voy a anotar el DNI, el nombre, de dónde son, y van a recibir ayuda individualmente".

"Ayer estuvo genial. A mí me hizo acordar a cuando Vidal se bajó de la camioneta por un piquete de los guardavidas en Mar del Plata. [Sandra] salió y dijo: '¿Saben qué, vengan de a uno, yo estoy acá!'. Y le salió genial porque no entró nadie. Puso en evidencia una situación que viene denunciando el movimiento libertario sobre que mucha gente es gerenciera de la pobreza", afirma un ex alto funcionario del gobierno de Vidal.

Días más tarde, ya a destiempo, las organizaciones sociales movilizan a miles de personas con DNI

en mano y arman una prolija fila de más de veinte cuadras para ser recibida por la ministra. Ella los ninguna. Ni siquiera está allí, en su monasterio.

Mientras las personas se incineran al sol, se encuentra reunida con las autoridades de ACIERA, una poderosa organización de iglesias evangélicas, firmando un convenio que les permite pasar de 14 a 723 comedores subsidiados por el Ministerio. A su lado se encuentra Pablo de la Torre, secretario de Niñez, Adolescencia y Familia, un médico pediatra ultraconservador, hermano de Joaquín, exintendente de San Miguel, obsesionado, desde su integrista Fundación Concordia, con eliminar la Ley de Aborto Legal.

La operación es farsesca. A la ministra no le interesa reemplazar un sistema de mediación por otro. Pettovello, como el resto de su gobierno, ha desatado una guerra contra el Estado y contra los fragmentos activos de la organización popular.

El reclamo del Episcopado

El presidente de la Conferencia Episcopal Argentina y obispo de San Isidro, Oscar Ojea, reclamó al gobierno de Javier Milei que entregue los alimentos que la ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello, sacó del circuito de reparto para los comedores y los almacenó en depósitos.

"Nos hemos enterado que existen dos depósitos de alimentos en el ministerio de Desarrollo Social, que tienen 5 mil toneladas de alimentos



guardados. No entro en las razones por las que están guardados pero pienso que en un tiempo de emergencia alimentaria esto debe llamarnos a la reflexión y rápidamente tienen que ser entregados", expresó Monseñor Ojea a través de un video que se viralizó inmediatamente.

El mal momento que pasó la canciller Diana Mondino cuando Mrtha Legrand le preguntó por la comida que no distribuyen

"¿Qué hace, por ejemplo, que alguien se ocupe de no repartir los alimentos que están en un galpón, en un lugar?", cuestionó la conductora televisiva, pero no se detuvo ahí: "¿Cuál es el objetivo? ¿Por qué se hace? ¿Cómo se especula? ¿Quién retiene los alimentos? ¿Quién hace que no se repartan o no se distribuyan?", siguió.

Finalmente, concluyó: "la gente está pasando hambre y no te dan comida".

Grabois había sido menos diplomático en su planteo. "Estos reverendos hijos de puta, que nunca hicieron nada por nadie, tienen dos depósitos llenos con más de 4 millones de kilos de alimentos", posteó en sus redes. "Dejan a seres humanos, niños, madres y abuelos sin comida", manifestó el ex precandidato presidencial de Unión por la Patria cuando anunció la ampliación de la denuncia penal contra la ministra Pettovello.

El obispo Ojea, por su parte, aludió a la "sensibilidad" que se debe tener en la actualidad. "Esta sensibilidad frente al pan que yo tengo y puede faltar en otras mesas va contra todo lo que significa tirar", explicó, y recordó: "Mi abuela materna me

decía que, cuando tirara un poquito de pan, besara a ese pan y pensara que ese pan que no voy a comer hay otro que realmente lo necesita".

Al respecto, el sacerdote expresó que a la Iglesia le preocupa "que se vaya perdiendo esta sensibilidad frente a un derecho que es esencial y que es primario, como es el derecho al alimento". "Dios quiera que rápidamente se abran estos depósitos para que los hermanos con tantísimas necesidades puedan disfrutar de su alimento diario", remarcó.

El Gobierno retiene cinco millones de kilos de alimentos almacenados para los comedores desde hace 6 meses

El dato surge de un pedido de acceso a la información pública que hizo El Destape. El gobierno de Milei no compró alimentos desde que asumió, por lo que es evidente que esos 5 millones de kilos son remanentes de la gestión anterior y por ende llevan más de 6 meses en depósito, tiempo suficiente para que muchos estén vencidos o próximos a su fecha de vencimiento. Yerba, leche en polvo, aceite, harinas, todo sin entregar por un gobierno que deja que se pudran alimentos bajo el argumento de una supuesta corrupción que nunca demostró.

La información la brindó el propio gobierno ante un pedido de acceso a la información pública de El Destape. Dado que desde que asumió el nuevo gobierno no realizaron ninguna compra de alimentos (así figura en la web oficial de compras del Estado) y que las organizacio-

nes sociales y religiosas que sostienen miles de comedores y merenderos en todo el país denuncian que no les entregaron nada todo indica que es un remanente de comida que quedó del gobierno anterior. Y que, sin entregar, esa comida corre riesgo de vencimiento ya que lleva al menos 6 meses en los galpones.

Dejar que se pudran 5 millones de kilos de comida en galpones públicos en un país con más de la mitad de la población bajo la línea de pobreza destraba un nuevo nivel de crueldad de Estado.

¿De donde salen estos alimentos que el gobierno reconoce que no entregó? Según el portal Compr.ar, donde figuran todas las compras y licitaciones del Estado Nacional, el Ministerio de Capital Humano no registra compras de alimentos. La Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia, que según el organigrama del gobierno reemplazó al Ministerio de Desarrollo Social, tampoco hizo compra alguna de alimentos de acuerdo al portal de información pública. Es más: en esta gestión ese área sólo registra una licitación para el servicio de limpieza que fracasó.

El Destape pudo averiguar que el gobierno anterior dejó 5,8 millones de kilos en stock, que es el número habitual en un esquema donde todo el tiempo salen alimentos e ingresan nuevos, donde se compra y reparte en forma constante y se tiene esa cantidad para emergencias y con una rotación que evite que los alimentos se venzan. El gobierno de Milei no compró alimentos y tiene guardados más de 5 millones de kilos. .

La construcción de un enemigo: los movimientos sociales

Con una situación social cada vez más grave, la ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello, debería asumir un rol activo en la ejecución de políticas sociales. Porque a pesar de que ideológicamente el Gobierno rechaza la idea de un Estado presente, la Constitución Nacional obliga a los funcionarios a garantizar la seguridad social de la población.

Por el contrario, hace meses que la ministra decidió eliminar la asistencia alimentaria a comedores y merenderos populares, verdaderos ejemplos de la solidaridad comunitaria que funcionan como último recurso para personas, incluso familias enteras, en situación de vulnerabilidad. Por esta medida, fue denunciada por incum-

plimiento de los deberes de funcionaria pública.

La siguiente víctima del ajuste fue el programa social que garantizaba empleo en la economía popular a más de un millón de personas: el Potenciar Trabajo. El Ministerio decidió modificar la modalidad de las prestaciones para eliminar las redes comunitarias y luego avanzar en bajas y recortes arbitrarios a los trabajadores.

Cabe aclarar que quien determina en primer lugar los gastos de Capital Humano es el ministro de Economía, Luis Caputo, a quien Milei llamó el "chanchito de yeso", porque no otorga los recursos que pudieran afectar el equilibrio fiscal.

Como forma de legitimar el ajuste sobre las clases populares, ahora el Gobierno hace uso de denuncias por extorsión contra los movimientos

sociales y avanza en su persecución. Pettovello misma se ofreció como querellante en las causas por las que se imputan a doce dirigentes sociales.

Además, encontraron una excusa para el desfinanciamiento de la asistencia alimentaria: afirman que la mitad de los comedores registrados en el país no existen. Aunque esto no explica que los que sí funcionaban no reciben hace meses ni un paquete de fideos, por lo que muchos tuvieron que cerrar sus puertas.

Los medios de comunicación masivos se subieron a este show de distracción, con editoriales sobre la "esclavitud moderna", "los comedores fantasmas" y "los curros de los dirigentes sociales", completando la persecución política, judicial y mediática de las clases populares organizadas mientras todas las necesidades siguen desatendidas.

Separemos los reciclables de la basura.

La ciudad es nuestra casa, cuidémosla entre todos.

Conocé más  www.urbasur.com.ar 

 www.silosareneros.com.ar

Seguinos en:  /silosareneros  @SilosArenerosba

Aportando al crecimiento de un barrio, una ciudad y un país.



Brandsen 15, C1164AAA, La Boca, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina • 54 11 4362 2442

PAPELERA JC
de JOSÉ F. CAVALLARI

BOLSAS DE POLIETILENO

• **Artículos de limpieza al por mayor**
• **Atención a Consorcios, Empresas y Colegios.**

4301-7274 • 15 4493-2190
Olavarría 670

**Número 05 del Año 22
Mayo 2024**

Números publicados: 256

Tirada de esta edición:

2000 ejemplares

Obtenga su ejemplar

En locales de anunciantes, organizaciones comunitarias y con el diario del domingo. Retire su ejemplar gratuito en kioscos de:

- Alte Brown y Aristóbulo del Valle
- Alte. Brown y Brandsen
- Alte. Brown y Olavarría
- Brasil y Defensa
- Brasil y Perú
- Carlos Calvo y Defensa
- Patricios y Pilcomayo

Notas y avisos © La Urdimbre. Permitida la reproducción de artículos citando fuente.

Director Propietario

Diego Nicolás Roberti
Registro de Propiedad Intelectual
N° 84854486

Director Editorial

Alfredo Abel Roberti
redaccion@laurdimbre.com.ar
Miguel C. Victorica 140 - C.A.B.A.

Impreso en:

Gráfica Sánchez
Marcelo T. de Alvear 3304
Ciudadela

4300-6396

laurdimbre@yahoo.com.ar

La ley y mi lei



Por Felipe Pigna

Nunca pensaron los dueños del granero que, junto con el ejército de desocupados y la mano de obra barata, estaban importando la rebelión. Su soberbia no les dejaba pensar que no se podía prometer a los hambrientos de Europa, a los desheredados de toda herencia, la felicidad, el pedazo de tierra, el trabajo que les permitiera mantener a su familia, para luego someterlos a las peores condiciones de miseria y humillación.

Así fueron llegando, cargados de hambre, hijos, ilusiones, pero también de ideas, los inmigrantes. Fueron recibidos con el desprecio de quien espera un cargamento de esclavos, olvidándose de que el esclavo, al ver la mesa del amo llena de manjares, mientras él y su familia padecen las más indecibles privaciones, suele rebelarse.

Mientras los Anchorena tiraban su vajilla de oro al mar en su viaje a Europa, los cruzaban literalmente en sentido contrario quienes viajaban en tercera clase o en la cubierta de los barcos hacia el país próspero y libre, al que los dueños de la Argentina llamaban "la tierra de la gran promesa". Lo que no aclaraban es que no pensaban cumplirla.

En 1904, el gobierno de Roca le encargó al médico catalán Juan Biale Massé un informe sobre el estado de la clase obrera en la Argentina en vistas de una ley laboral que no llegaría a sancionarse. El funcionario se tomó muy en serio su trabajo y elaboró un documento que se transformó en la más cruda denuncia de los horrores del sistema de explotación de nuestro país.

Concluía: "De un lado se han encendido los fuegos del lujo, del oropel y de la codicia desmedidos, y por el otro las miserias del pobre reciben, como esperanzas, como promesas, sin ver si se acomodan a su ser y a su medio, doctrinas

utópicas o explotaciones hipócritas (...) He encontrado en toda la República una ignorancia técnica asombrosa, más en los patrones que en los obreros".

En ese mismo año resultaba electo por el barrio de La Boca el primer diputado socialista de toda América, Alfredo Palacios, que hizo aprobar las leyes laborales pioneras en nuestro país, como la de descanso dominical en 1907. Era un importante escalón en la historia de lucha de nuestro heroico movimiento obrero.

El radicalismo, en el poder desde 1916, osciló entre la negociación, la aprobación de leyes laborales, como la limitación de la jornada laboral, la reglamentación del trabajo de mujeres y niños y las vacaciones para algunos gremios.

El gran cambio vino con el peronismo y la multiplicación y aplicación de decenas de leyes laborales de alcance general, como el aguinaldo, las vacaciones, la licencia por maternidad, la instalación de los tribunales laborales y la incorporación de los derechos del trabajador a la Constitución de 1949.

Tras el golpe de Estado de 1955, comenzó el ataque a las conquistas laborales y la legislación pertinente, con algunas excepciones, como la aprobación durante el gobierno de Illia del salario mínimo, vital y móvil, la ley de contratos de trabajo durante el tercer peronismo y el aggiornamiento y la sanción de nuevas leyes laborales durante el kirchnerismo.

Hoy los trabajadores, sin excepción, sufren un ataque sin precedentes explicitado con orgullo por el Presidente, que usa la gráfica figura de una licuadora para certificar que uno de sus principales objetivos es destrozarse el poder adquisitivo de los salarios, llevar el "costo laboral" a sus mínimos históricos y destrozarse el Estado anulando también el histórico salario indirecto (la provisión de salud, seguridad y educación) de los argentinos.

Nos parece muy oportuno recordar este largo camino que tanta sangre nos costó y que hoy se ve amenazado como pocas veces, bajo el aplauso complaciente de importantes sectores de la sociedad, muchos de ellos víctimas del modelo que avalan, ganados por los medios que les inyectaron irracionalidad y odio, y por el recuerdo del pésimo gobierno anterior. Inmersos en el absurdo pensamiento de que el costo lo pagará el otro, les vendría muy bien recordar la frase del querido Shakespeare: "El odio es un veneno que uno toma esperando que se muera el otro".

BREVES

Los acontecimientos que muestran el carácter libertario del gobierno, es decir, no hacer nada para atenderlos, han sido muchos en estos meses:

* La ausencia de ayuda a la población por el tornado que asoló Bahía Blanca a mediados de diciembre del año pasado, en los primeros días del gobierno. * Indiferencia por la inundación en Concordia, Entre Ríos. * La indolencia por la epidemia del dengue. * La apatía por el temporal que afectó a 68 distritos bonaerenses en marzo pasado. * La decisión de no entregar medicamentos oncológicos. * Desentenderse de la responsabilidad por el choque de trenes en Palermo del ramal San Martín.

* El desfinanciamiento de universidades nacionales, alterado en parte luego de la masiva movilización nacional de repudio por este ahogo financiero. * La crisis por el faltante de gas que implicó el corte del combustible en estaciones de GNC e industrias, incluso en firmas que tenían contratos no interrumpibles. * La pereza en atender el conflicto salarial de policías y docentes en Misiones. * La no entrega de casi seis mil toneladas de comida a organizaciones sociales y comedores comunitarios que se ocupan de alimentar a familias vulnerables.

El gobierno pidió al BID dar de baja el crédito que ya estaba asignado para renovar el tren San Martín.

Las autoridades nacionales pidieron al Banco Internacional de Desarrollo la reasignación del crédito destinado a la electrificación y a la renovación de vías y señalamiento de la línea San Martín para otros fines no ferroviarios. Afirman que "no es prioridad" y que se trata de "un programa viejo", a pesar de que las licitaciones registraron avances hasta los últimos meses del año pasado.

Llamativamente, la decisión de archivar en forma definitiva el proyecto se da luego de que la falta de inversiones en la línea fuera expuesta de la manera más cruda: el viernes 10 se produjo una colisión entre una formación local y un tren de trabajo, provocada –de acuerdo con informaciones preliminares– por un error humano que no podría

haber sucedido de funcionar el sistema de señales, afectado por un robo de cables sin reponer, y el sistema de frenado automático (ATS), desactivado, pese a llevar varios años instalado.

La suspensión de los aumentos en las tarifas de los servicios domiciliarios durante el invierno no incluyó a las de agua y saneamiento ambiental.

Por lo tanto, se mantiene vigente la indexación tarifaria mensual que regirá a partir del 1° de junio. Sobre un aumento en la tarifa de Aysa que alcanzó al 209 por ciento antes de la audiencia pública de fines de marzo, ahora se sumaría un incremento adicional en torno al 7 por ciento desde el primer día de junio. Pero a partir de allí, el aumento o indexación de tarifas pasa a ser mensual, de acuerdo a lo resuelto por la Secretaría de Obras Públicas y ratificado en la Resolución 9/24.

Durante el primer trimestre se perdieron 100.000 empleos registrados

En un informe realizado por el Centro de Economía Política de Argentina (CEPA) estiman que en el mes de marzo se eliminaron 34.166 puestos de trabajo en el sector privado. La destrucción de este tipo de empleo se observa en la reciente ola de despidos y retiros voluntarios dentro del sector en empresas como Changomas, Fate, General Motors y Fv Griferías.

En los primeros tres meses del gobierno de Milei, el sector más afectado fue la construcción, en el que se destruyeron 46.249 puestos de trabajo.

La recesión y la caída de las ventas afecta cada vez más al mercado laboral. En el mes de febrero se perdieron 20.666 puestos de empleo registrados en el sector privado, que significa un total de 62.920 en el primer trimestre del gobierno de Javier Milei, de acuerdo a la información publicada por la Secretaría de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de Nación vinculada a las bases del Sistema Integrado Previsional Argentino (SIPA) y a la Encuesta de Indicadores Laborales.



Monumento a España: la persistente mutilación de una obra de arte

Primero fue una pierna del hombre semidesnudo en el 2009. Luego perdería la otra y una mano. Seguirían más tarde otros brazos, piernas y cabezas del notable grupo escultórico, en una sangría que no parece tener fin.

El monumento a España es la obra cumbre del escultor italo argentino Arturo Dresco (1875-1961). Sobre pedestales de mármol se yerguen 29 figuras individuales. Algunas, en el frente, secundan a Colón postrado ante a la reina Isabel, la Católica.

Fue encargada al artista por la Comisión del Centenario, en 1910. Su base es un gran basamento de granito rojo con un importante

alatorrelieve formado por una serie de figuras que representan a todos quienes tuvieron que ver con la conquista y la colonización española, principalmente en la región del actual territorio argentino.

Conquistadores, sacerdotes y virreyes completan el grupo escultórico en la parte posterior y sobre ambos laterales. El monumento se erigió en 1937 en la Avda. España, en la Costanera Sur, como homenaje de la Nación Argentina a la "madre Patria". Pedro de Mendoza y Juan de Garay comparten el grupo con personajes menos conspicuos o simplemente anónimos, como el primer vandalizado.

Ahora, en, en la Plazoleta Ciudad de Salamanca, donde se encuentra el monumento, están a la vista las extremidades mutiladas del resto de los personajes. Entre ellos Núñez Cabeza de Vaca, Domingo Martínez de Irala, Juan José de Vértiz y Salcedo, Pedro de Cevallos, Francisco Solano y Hernandarias de Saavedra, Sacerdote Fernández y Baltasar Hidalgo de Cisneros.

Además el monumento constaba de una placa de bronce, también desaparecida, de la Asociación Patriótica Española, con los nombres grabados de los españoles participantes en la conquista y sometimiento del nuevo mundo.

MAT CUCICBA 7423



MINISTRO BRIN 505 (1158) - TEL/FAX 4362-6523 - @LORUSSO_SERVICIOSINMOBILIARIOS

ABOGADOS

Especialistas en Derecho Laboral

- ¿Sufrió un accidente laboral?
- ¿Se accidentó yendo al trabajo o regresando a su hogar?
- ¿Sufre una enfermedad provocada por su trabajo?

RECLAME LO QUE
POR LEY
LE CORRESPONDE

Contáctenos al
15-6812-9915
Solicite entrevista



- ▶ Horno de ladrillos
- ▶ Pizza a la piedra
- ▶ Variedad en pizzas y empanadas
- ▶ Pollo con fritas

4307-7522 ☎ 4307-7666
Azara 100

Espinosa
Atelier

Vidrios
Marcos
Espejos
Restauraciones
Blindex

Trabajos de Herrería y Aluminio

COCHABAMBA 700
Tel/Fax 4362-5098
DEFENSA 623
Tel/Fax 4342-1907
atelier@atelierespinosa.com.ar
www.atelierespinosa.com.ar

Baldini

Controles de acceso para edificios

- Mayor seguridad y control.
- Facilidad y rapidez en el ingreso y egreso.
- Rápida anulación de la llave perdida o robada.
- Control de nuevas copias de llaves.
- Posibilidad de hacer llaves con limitación de ingreso en días y horarios.
- Equipados con baterías ante cortes de energía.
- Solicite demostración Presupuestos sin cargo. Muchos edificios ya confiaron en nosotros

4362-3272

Cerrajería Baldini

Venta y
colocación de
cerraduras
y cerrojos



Llaves de todo tipo

Necochea 658- Tel. 4362-3272



Ya podés vacunarte contra la gripe

Es importante vacunarse para tener más protección durante el invierno. Hay turnos disponibles para los siguientes grupos:

- Mayores de 65 años.
- Personas con factores de riesgo.
- Embarazadas y mujeres hasta 10 días posparto.
- Chicos de 6 a 24 meses.



Buenos
Aires
Ciudad

⋮
Vamos por más

